

Auszug aus dem Protokoll

Sitzungsdatum	Traktandum	Beschlussnummer	Geschäftsnummer	Ordnungsnummer
29.11.2023	4	59	1574	00.06.01

Ratsbüro 2024, Wahl

Ausgangslage

Aufgrund der Geschäftsordnung des Grossen Gemeinderats werden die Mitglieder des Ratsbüros vom Grossen Gemeinderat zu Beginn der neuen Amtsperiode in der ersten Sitzung für das betreffende Kalenderjahr und während der laufenden Amtsperiode jeweils in der letzten Sitzung für das folgende Kalenderjahr gewählt.

Bei der Bestellung ist auf eine angemessene Vertretung der Parteien Rücksicht zu nehmen. Die Präsidentin oder der Präsident ist nach Ablauf eines Amtsjahrs für das folgende Jahr in dieser Funktion nicht wieder wählbar. Das Präsidium soll zwischen den Parteien wechseln.

Zu wählen sind:

- a Präsidentin oder Präsident des Grossen Gemeinderats
- b 1. Vizepräsidentin oder 1. Vizepräsident
- c 2. Vizepräsidentin oder 2. Vizepräsident
- d Zwei Stimmenzählerinnen oder Stimmenzähler

Rechtsgrundlagen

- Gemeindeverfassung vom 30. November 2003 (SSGZ 101.1); Art. 52
- Geschäftsordnung des Grossen Gemeinderats (SSGZ 151.21); Art. 10

Beratung

GGR-Präsidentin Esther Schwarz (SP): Das Eintreten ist vorgegeben. Aufgrund der Geschäftsordnung des Grossen Gemeinderats werden die Mitglieder des Ratsbüros vom Grossen Gemeinderat zum Anfang einer neuen Amtsperiode in der ersten Sitzung für das betreffende Kalenderjahr und während der laufenden Amtsperiode jeweils in der letzten Sitzung, also heute, fürs folgende Kalenderjahr gewählt. Bei den Wahlen ist auf eine angemessene Verteilung der Parteien Rücksicht zu nehmen. Die Präsidentin oder der Präsident ist nach Ablauf eines Amtsjahrs nicht wieder wählbar. Das Präsidium sollte zwischen den Parteien wechseln. Zu wählen sind: Eine Präsidentin oder ein Präsident des Grossen Gemeinderats, eine 1. Vizepräsidentin oder einen 1. Vizepräsidenten, eine oder einen 2. Vizepräsidenten/-in und zwei Stimmenzählende. Die Vorsitzende stimmt mit. Zur Wahl des GGR-Präsidiums. Gibt es Wahlvorschläge?

Peter Nussbaum (SVP): Die SVP-Fraktion schlägt Fritz Pfister (SVP) vor.

Wahl

Da nicht mehr Personen vorgeschlagen werden als Sitze zu besetzen sind, erklärt die Vorsitzende Fritz Pfister (SVP) als gewählt als GGR-Präsidenten für das Jahr 2024.

GGR-Präsidentin Esther Schwarz (SP): Herzliche Gratulation Fritz. Wir kommen zur Wahl des 1. Vizepräsidiums. Gibt es Wahlvorschläge?

Simon Rubi (GLP): Ich habe einen Vorschlag, ja, aber es werde nicht ich sein, sondern Andreas Buser (GLP).

Wahl

Da nicht mehr Personen vorgeschlagen werden als Sitze zu besetzen sind, erklärt die Vorsitzende Andreas Buser (GLP) als gewählt als 1. Vizepräsidenten für das Jahr 2024.

GGR-Präsidentin Esther Schwarz (SP): Ich gratuliere dir Andreas. Wir kommen zur Wahl des 2. Vizepräsidiums. Gibt es Wahlvorschläge?

Marceline Stettler (GFL): Man hat in der letzten Zeit etwas gemerkt, dass nicht allen ganz klar gewesen ist, wer jetzt eigentlich an der Reihe wäre, das heisst, welche Partei jetzt eigentlich einen Vorschlag bringen sollte für eine resp. einen Kandidaten/-in. Während Jahren hat man jetzt eigentlich immer gesagt – die Grossen, d. h. die SP, die SVP, dann die FDP und nachher die Kleinen – und zu den Kleinen werden einfach alle anderen gezählt. Ich äussere mich jetzt nicht, wer hier gross und wer klein ist, das ist nicht so wichtig, aber ich glaube, es ist allen klar, dass man die Regelung wieder einmal überdenken sollte. Wir möchten beliebt machen, dass man nach den nächsten Wahlen den Turnus einmal neu plant und anschaut. Jetzt aber noch zur Wahl des Ratsbüros. Ihre werdet mir sicher recht geben, wenn ich sage, der höchste Zolliköfler und das jüngste GGR-Mitglied, die passen perfekt zusammen. Wir dürfen Flavio Baumann (GFL) vorschlagen.

Wahl

Da nicht mehr Personen vorgeschlagen werden als Sitze zu besetzen sind, erklärt die Vorsitzende Flavio Baumann (GFL) als gewählt als 2. Vizepräsidenten für das Jahr 2024.

GGR-Präsidentin Esther Schwarz (SP): Auch dir Flavio gratuliere ich zur Wahl. Wir kommen zur Wahl von zwei Stimmzählenden. Gibt es Wahlvorschläge?

Petra Spichiger (SP): Wir schlagen nicht wie immer, jedes Jahr, Michael Fust (SP) vor – er hat das super gemacht, danke Michael. Zu seiner Entlastung schlagen wir Hanspeter Anderegg (SP) vor.

Peter Nussbaum (SVP): Wir von der SVP-Fraktion schlagen den altbewährten Niklaus Marthaler (SVP) vor.

Wahl

Da nicht mehr Personen vorgeschlagen werden als Sitze zu besetzen sind, erklärt die Vorsitzende Hanspeter Anderegg (SP) und Niklaus Marthaler (SVP) als gewählt als Stimmzähler für das Jahr 2024.

GGR-Präsidentin Esther Schwarz (SP): Auch euch, herzliche Gratulation zur Wahl.